



Reconocimiento

211 Aniversario de la Independencia de México

En el mes de septiembre, la Cónsul Guadalupe Sánchez Salazar, recibió un reconocimiento en prestigiosa revista omahense como “La



Mujer del Mes”, por el trabajo comunitario que despliega al frente de nuestro Consulado, con especial énfasis en el tema de la Mujer.



Selección Mexicana de Rodeo

El Consulado de México en Omaha recibió a la Selección Nacional Mexicana de Rodeo para reconocer su distinguida participación en la competencia internacional de dicha disciplina hípica, que se llevó a cabo en Nebraska.



El pasado 15 de septiembre, el Consulado de México en Omaha llevó a cabo la Ceremonia Oficial de El Grito de Independencia, en la explanada del Consulado, en vivo y circuito cerrado, en conmemoración del 211 Aniversario de la Independencia de México.

La ceremonia cívica dio inicio con la sentida lectura de las Proclamaciones otorgadas por el Gobernador de Nebraska, Pete Ricketts, la Gobernadora de Iowa, Kim Reynolds y la Alcaldesa de Omaha, Jean Stothert, en las que se reconoció al 16 de septiembre como el “Día de la Independencia de México”.

La Cónsul Guadalupe Sánchez emitió un mensaje, en el cual subrayó la importancia de la celebración de El Grito de Independencia como una de las tradiciones más importantes para los mexicanos, haciendo particular énfasis en lo que representa para la diáspora mexicana residente en los estados de Nebraska y de Iowa, en sus familias como referente de sus raíces, de su mexicanidad y en el orgullo de ser hijos e hijas de nuestra gran Nación. Por otro lado, reafirmó la contribución socio-económica de nuestra comunidad en el lugar en el que viven, a través de su trabajo dedicado en los ámbitos de la construcción, la industria de los alimentos, las empacadoras de carne y los servicios.

Al término de la ceremonia cívica y una vez entonado el Himno Nacional, se presentó una exhibición de fuegos artificiales acompañados del Son de la Negra y de las canciones México Lindo y Querido y Cielito Lindo.

Posteriormente, el Mariachi Los Andariegos subió al escenario para cerrar la celebración con números musicales alusivos al Día de la Independencia Nacional.

EN ESTE NÚMERO

- ⇒ Reconocimiento
- ⇒ Selección Mexicana de Rodeo
- ⇒ 211 Aniversario de la Independencia de México
- ⇒ Semana de Derechos Laborales 2021
- ⇒ Semana Binacional de Educación 2021
- ⇒ Actualidad en México
- ⇒ El Pulso de la Comunidad
- ⇒ Visita del Director General de Servicios Consulares
- ⇒ Entrega de recursos IME-Becas
- ⇒ Plazas Comunitarias
- ⇒ Ciclo de Cine
- ⇒ Información General

Semana de Derechos Laborales 2021

Semana Binacional de Educación



El Consulado celebró la Décimo Tercera Edición de la Semana de los Derechos Laborales (SDL), bajo el lema “Tus derechos nos importan, con o sin pandemia”, de manera presencial y virtual, del 30 de agosto al 3 de septiembre de 2021.

En el acto de inauguración, se transmitieron sendos videos del Jefe para la Unidad de América del Norte, Roberto Velasco, así como de la Cónsul Titular, Guadalupe Sánchez Salazar, en los cuales se reiteró el compromiso del Gobierno de México en la promoción y defensa de los derechos laborales de los mexicanos, independientemente de su condición migratoria.

De igual manera, el Departamento del Trabajo de los Estados Unidos, por conducto de la Comisión para la Igualdad de Oportunidades en el Empleo (EEOC), la División de Horas y Salarios (WHD) y la Administración de Seguridad y Salud Ocupacional (OSHA), informaron a los connacionales sobre sus derechos laborales y los procesos para denunciar abusos en casos en los que hubiese violentación a los derechos del trabajador por parte de los empleadores.

Las organizaciones de base aliadas como *Heartland Workers Center*, *Nebraska Appleseed*, y las Firmas *Legal Aid Nebraska* y *Sonia Parras Law firm*, abordaron temas como el derecho al salario mínimo, el pago de horas extras, el seguro de desempleo, el derecho a contar con un lugar seguro en el trabajo, a contar con el debido equipo de protección, el derecho de asociación, así como sobre la normatividad de la Ley de Emergencia sobre la Licencia por Enfermedad Pagada (EPSLA) y la Ley de Expansión de la Familia y la Licencia por Enfermedad (EFMLEA), aprobadas por el Congreso de los Estados Unidos en marzo de 2020.

Cabe destacar que la participación de *Legal Aid* y *Nebraska Appleseed*, se centró en levantar conciencia sobre los derechos de los empleados agrícolas con visas de trabajo H-2A, H-2B, TN.



Del 23 al 27 de agosto, se llevaron a cabo en esta Representación Consular, diversas actividades en el marco de la IV Edición de la Semana Binacional de Educación del Instituto de los Mexicanos en el Exterior 2021 (SBEIME 2021).

En el evento de inauguración de la SBEIME, la Cónsul Guadalupe Sánchez dirigió un mensaje a la comunidad en torno a la importancia de celebrar año con año la SBEIME. De igual manera, transmitió que este esfuerzo desplegado por el Instituto de los Mexicanos en el Exterior de la Secretaría de Relaciones Exteriores y su red consular en los Estados Unidos, y abanderado con el lema “Con Educación Avanzamos Todos y Todas”, permitiría a la comunidad tomar decisiones informadas para la educación de sus familias, a través de las asesorías de expertos en los distintos ámbitos educativos y en temáticas diversas.

Durante la SBE-2021, diversos expertos en educación, universidades, y organizaciones participaron por invitación de la Representación Consular, a saber: Universidad de Creighton, Universidad de Bellevue, UNO-OLLAS, Metropolitan Community College, College of Saint Mary, Latino Center of the Midlands, Completely Kids, Boys Town, Education Quest Foundation y la Arquidiócesis de Omaha.

Para clausurar la SBE-2021, se llevó a cabo una feria de educación a la que acudieron alrededor de 120 personas, con la participación de diversas Instituciones y Universidades aliadas del Consulado.



ACTUALIDAD EN MÉXICO Y EL MUNDO

LA COMUNIDAD DE ESTADOS LATINOAMERICANOS Y CARIBEÑOS (CELAC)



CELAC 2021
M É X I C O



El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, encabezó la apertura de los trabajos de la VI Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), marco en el que propuso ante los Mandatarios de la región, un acuerdo económico que abarque a toda América Latina y El Caribe, en el que se incorpore, de igual manera, a los Estados Unidos y Canadá, teniendo en la mira el fortalecimiento del mercado interno.

El Presidente de México mencionó que la CELAC tiene el potencial de “convertirse en el principal instrumento para consolidar las relaciones entre nuestros países de Latinoamérica y el Caribe y alcanzar el ideal de una integración económica con Estados Unidos y Canadá en un marco de respeto a nuestras soberanías”, asemejándose, señaló, a lo acontecido en Europa el siglo pasado con la creación de la comunidad económica que dio origen a lo que es hoy la Unión Europea.

La foto oficial de la citada reunión fue tomada en el patio central de Palacio Nacional.

EL PULSO DE LA COMUNIDAD

Empowering Families, Valeria Rodríguez*

En 2017, un grupo de líderes nativos americanos y latinos, en Scottsbluff –región del Panhandle-, se reunieron para discutir la necesidad de desarrollar una organización enfocada en atender los requerimientos de nuestra comunidad, específicamente los de las personas de bajos ingresos y personas de color. Después de analizar los problemas que afectan a nuestra comunidad, descubrimos que se necesitaba una organización para:

- Abogar por políticas que tengan un impacto positivo en nuestra comunidad tan diversa.
- Aumentar la comprensión del público sobre las formas en que pueden participar cívicamente.
- Crear oportunidades para que los miembros de la comunidad aprendan formas de usar su poder colectivo para generar cambios.
- Educar y defender el acceso a la educación superior para todos los estudiantes, independientemente de su estatus migratorio.
- Promover y destacar la riqueza de la diversidad de nuestra comunidad.

En 2018, Empowering Families (Empoderando Familias) se

convirtió en una organización sin fines de lucro 501 (c) 3 enfocada en crear una comunidad más fuerte a través de la educación, participación cívica y empoderamiento individual. Durante los últimos tres años, hemos realizado clínicas de DACA y naturalización en asociación con El Centro Legal para los Inmigrantes, y las visitas del Consulado Mexicano, permitiendo que ciudadanos mexicanos obtengan sus documentos. Se ha registrado a más de 120 votantes nativos americanos y latinos, y ayudado a miembros de nuestra comunidad a completar el censo de 2020. Esperamos continuar avanzando en nuestros proyectos para seguir sirviendo a nuestra comunidad de Scottsbluff.



* Valeria Rodríguez, Directora de Empowering Families

*Los comentarios descritos en la Sección “El Pulso de la Comunidad”, no necesariamente representan aquellos del Gobierno de México.

Visita del Director General de Servicios

Consulares

Los días 12 y 13 de agosto, el Mtro. Jaime Vázquez Bracho, Director General de Servicios Consulares, realizó una visita a Omaha, Nebraska, con el fin de dar a conocer los avances en los procesos tecnológicos de la emisión de pasaportes y matrículas consulares e informar de primera mano al liderazgo local sobre dichas acciones.



Plazas Comunitarias



El Consulado de México en Omaha llevó a cabo la apertura de dos plazas comunitarias: una en la Universidad de Bellevue y otra en la Organización Boys Town, con el fin de atender a un gran número de connacionales mexicanos que desean iniciar o terminar sus estudios de educación básica.



Entrega de recursos IME-Becas

La Cónsul Guadalupe Sánchez realizó la entrega de recursos del programa IME-Becas 2021, que este año contó con dos instituciones beneficiadas: Bellevue University y True Potential Scholarship. En este tenor, se creó una bolsa de 32,000 dólares para apoyar a estudiantes mexicanos que desean iniciar o terminar una carrera universitaria.



Ciclo de Cine

Como parte del Programa de Promoción Cultural 2021 del Consulado, del 9 al 13 de Agosto, se llevó a cabo un Ciclo de Cine con largometrajes y cortometrajes con los siguientes títulos: Alamar - Dir. Pedro González Rubio; Tiempo de Lluvia - Dir. Itandehui Jansen; El Eco del Caracol - Dir. José Alberto Anguiano; El Tigre y la Flor - Dir. Denisse Quintero y Los Ausentes - Dir. José Lomas Hervert. En la inauguración, la Cónsul Guadalupe Sánchez resaltó la riqueza del cine mexicano, subrayando que las mencionadas obras representan una combinación perfecta de dirección escénica y mirada fotográfica, al tiempo de enfatizar que las historias se desbordan de manera trágica y sublime, alcanzando el drama tintes de perfección, enmarcados en sentimientos de abandono y ausencia.



Consulado de México

7444 Famam St. Omaha, NE 68114
Tel. (402) 595-1841/44
Fax. (420) 595-1845

Correo electrónico: conomaha@sre.gob.mx

Página web: <http://consulmex.sre.gob.mx/omaha/>

Síguenos:

- @SANCHEZSALAZAR1
- @ConsulmexOmaha
- Consulado de México en Omaha

Canal Nebraska: <https://diplomaciacultural.mx/canal/nebraska/>

¡DESCARGUE LA APP!

INFORMACIÓN GENERAL

TELÉFONO DE EMERGENCIAS DEL CONSULADO 402 312 5006
TELÉFONO DEL CIAM 520 623 7874

Si tienes preguntas o piensas que puedes estar contagiado por experimentar síntomas puedes llamar al:

EN NEBRASKA:

1. Departamento de Salud de Nebraska, 402-552-6645
2. Departamento de Salud de Douglas County: 402-444-3400
3. One World Health Center: (402) 734-4110
4. Nebraska Medicine (NMC): 1-800-922-0000
5. Methodist Hospital: 402-815-7425

EN IOWA:

Línea de apoyo 211 (Marque la opción 1 para español)

Puedes consultar los apoyos ofrecidos en diversos temas por las autoridades gubernamentales y sociedad civil en el siguiente link:

<https://bit.ly/39rcg4h>

Preguntas Frecuentes y Respuestas / COVID-19

<https://consulmex.sre.gob.mx/omaha/index.php/info-covid-19/preguntas-covid-19>



Disponible en App Store

Disponible en Google play